
Protokoll der Jahreshauptversammlung 

vom 01.02.2025 

1. Eröffnung der Mitgliederversammlung   
 

2. Begrüßung durch den Vorstand  
 

3. Feststellung der fristgerechten Einladung zur JHV   
 

4. Feststellung der Beschlussfähigkeit   
 

5. Annahme der Tagesordnung   
 

6. Bekanntgabe fristgerechter Anträge zur Tagesordnung  
 

7. Wahl Protokollführer   
Als einzige Freiwillige hat sich Joana-Cosima bereit erklärt das Protokoll zu führen.  

 

Wahlergebnis: 

27 dafür 

0 dagegen 

1 Enthaltung 

 

Die Wahl wurde angenommen 

 

8. Wahl eines Wahlleiters   
Als einzige Freiwillige hat sich Manuela (Manu) bereit erklärt die Position der 

Wahlleiterin zu übernehmen. 

 

Wahlergebnis: 

28 dafür 

0 dagegen 

0 Enthaltung 

 

Die Wahl wurde angenommen. 

 

9. Tätigkeitsbericht Vorstand  (Manu) 
 

Verschiedene Reiter- und Fahrertreffen 
- Meist gut besucht 

Online-Themenabende über Zoom 

- erfreuten sich großer Beliebtheit  

- werden auch in 2025 ab Oktober wieder angeboten 



Kurs: Erste Hilfe am Pferd  

- Januar (Neumünster): wurde gut angenommen 

- Oktober (Dassendorf): wurde wegen Mangel an Anmeldungen abgesagt 

Schleswig-Holstein-Cup ab Februar 

- Interview mit RSH 

- Hessen zum 2. Mal Teil des Cups 

- Thüringen zum 1. Mal Teil des Cups 

- 550 Teilnehmer, die nochmal mehr Kilometer als in 2023 gesammelt haben (2023: 

~ 123.000 km, 2024: ~ 130.000 km) 

- Wanderpokal der meisten Kilometer ging erneut an den Kreis Segeberg 

- Wanderpokal der meisten Durchschnittskilometer ging an den Kreis Rendsburg-

Eckernförde 

Arbeitseinsätze 

- Allgemein schwierig Helfer aus den eigenen Reihen zu finden (man könnte viel 

machen aber es fehlen die Leute) 

- März: Arbeitseinsatz im Kreis Steinburg 

Nordpferd (April) 

- Viele interessante Gespräche, gerade auch mit Menschen, die vom Cup gehört 

haben 

- Ein paar Neuzugänge an Mitgliedern 

- Verlosung von Gutscheinen für eine kostenlose Teilnahme am Cup 2025 (erste 

Besucher, die in Cup-Kleidung zum Stand kamen) 

- Auch 2025 wieder mit dabei, da gute Werbung trotz hoher Standgebühren 

Wanderreitcamp (25. – 28.4.) 

- War ein voller Erfolg 

- Auf dem Arche Hof in Blunk (Kreis Bad Segeberg) 

- Inken Mohr als Eigentümerin sorgte dafür, dass es allen gut ging und drehte auch 

mal eine abendliche Extrarunde 

- Der Wunsch, ein erneutes Camp am gleichen Ort zu veranstalten, geht allerdings 

dem Gedanken eines Wanderreitcamps entgegen, der zeigen soll, dass man auch 

im eigenen Bundesland toll Urlaub machen kann 

Pferdefest des Nordens (17. – 18.8.) in Bad Segeberg 

- Waren wieder mit einem Vereinsstand vertreten 

- Am Sonntag fand die Siegerehrung der Gewinner-Landkreise des SH-Cups statt, 

diese wurde begleitet vom feierlichen Aufmarsch der Cup-Teilnehmer mit und 

ohne Pferd, sowie weiteren Breitensportlern auf dem Landesturnierplatz statt 

- Im Anschluss konnten die Teilnehmer (nach vorheriger Anmeldung) ihre Preise am 

Stand abholen 

Rallye mit Pferd (1.9.) in Dosenmoor (Kreis Neumünster) 

- Verlief leider nicht ganz wie vorgestellt und etwas chaotisch 

- Nachdem die Organisatorin sich kurzfristig zurückgezogen hatte, mussten andere 

Vereinsmitglieder, die nicht ortskundig waren, improvisieren 

- Die Holstein Wagyu Rinderzucht Marquardt hat netterweise ihren Hof als 

Parkplatz zur Verfügung gestellt 



- Leider gab es auch ein paar Zwischenfälle während der Rallye (freilaufendes 

Pferd, Pferdetritt gegen eine Helferin) 

- Wir geben unser Bestes, um die nächste Rallye wieder in organsierterer Form zu 

veranstalten 

Nachbesprechung zum Cup (September) 

- Besprechung mit den anderen teilnehmenden Bundesländern 

- Verlauf und Feedback der Teilnehmer und Helfer 

- Mögliche Optimierungen für den nächsten Cup  

Infoabend für den SH-Cup (Oktober) 

- Für alle interessierten Bundesländer 

- Rheinland-Pfalz konnte dazu gewonnen werden 

Kurs: Pferdeführerschein Umgang (Oktober) 

- Antje als Organisatorin fiel krankheitsbedingt aus, sodass die Themenreihe 

abgesagt werden musste 

- Es wird gehofft, dass eine Planung erneut aufgenommen werden kann 

Interaktiver WhatsApp-Adventskalender (Dezember) 

- Organisiert von Janina 

- Idee: Vereinsmitglieder müssen Aufgaben rund um den Stallalltag erledigen und 

stimmen sich so auf die Weihnachtszeit ein 

- Beispielaufgaben: 

o Trage heute eine bestimmte Farbe 

o Reite einen Schneemann 

o Backe heute Plätzchen 

Wichteln (Dezember) 

- Organisiert von Janina 

- Offen auch für Nichtmitglieder 

- Geschenk bis zu 10 € plus ein Schrottgeschenk wurden an anderen Teilnehmer 

versendet 

Geburtstag (12.12.) 

- Der Verein wurde 4 Jahre alt 

- Die Zeit vergeht wie im Flug 

- Es gab viele Höhen und manche Tiefen 

Aktuelle Mitgliederzahlen (von Ende Januar) 

- Gesamt-Mitglieder: 184 

o Jüngstes Mitglied: geboren 2024 

o Ältestes Mitglied: geboren 1958 (67 Jahre) 

- Mitglieder der einzelnen Landkreise 

o Herzogtum-Lauenburg: 32 

o Nordfriesland: 27 

o Rendsburg-Eckernförde: 25 

o Schleswig-Flensburg: 25 

o Segeberg: 21 

o Steinburg: 12 

o Dithmarschen: 11 



o Pinneberg: 9 

o Stormarn: 8 

o Ostholstein: 7 

o Kiel-Plön: 7 

 

10. Kassenbericht   (Jessica) 
→ anhand einer über Zoom geteilten Exceltabelle 

Finanzstand am 01.01.2024:  

Konto:  14.717,72 €  

Barkasse:  39,22 € 

Finanzstand am 31.12.2024: 

Konto:  28.638,67 € 

Barkasse:  13,84 € 

Das ist der Bargeldbestand auf dem Konto, dies ist jedoch nicht frei verfügbar, da hier 

auch noch Bargeld liegt, die in verschiedenen Aktionen gebunden sind, z.B. die Cup-

Prämien, die an die entsprechenden Landkreise gebunden sind. 

Mitgliedsbeiträge in 2024: 

Soll:  7555,00 € 

Ist:  6335,00 € 

Der Ausstand in Höhe von 1220,00 € wird weiter versucht, einzufordern.  

 

Einnahmen im Jahr 2024: 

- SH- Cup (auch die 20 % der Einnahmen der anderen teilnehmenden Bundesländer) 

→ Einnahmen: 9837,00 € + Hessen/Thüringen, Ausgaben: 4072,55 €  

→ Gewinn: 7180,00 €  

o Zweckgebunden davon sind die Prämien für die Gewinner-Landkreise 

o Die Ausgaben waren v.a. für Werbung und Versand, da die Preise 

größtenteils über Sponsoring generiert wurden 

- Online-Themenabende 

→ Einnahmen/Gewinn: 250,00 € 

o Keine Ausgaben, da die Mitglieder dies ehrenamtlich gemacht haben 

- Erste-Hilfe am Pferd 

→ Einnahmen: 255,00 € Ausgaben: 316,00 €  

→ Verlust: – 61,00 € 

o Ausgaben überstiegen die Einnahmen, da hierfür ein Beamer und eine 

Leinwand gekauft werden mussten, die nun in Zukunft für andere 

Veranstaltungen genutzt werden können 

- Wanderreitcamp 

→ Einnahmen: 2530,00 €, Ausgaben: 2517,45 €  

→ Gewinn: 12,55 € 

o Trägt sich normalerweise besser, aber durch Teilnahme von fast 

ausschließlich Mitgliedern in diesem Jahr geringer Gewinn 

o Veranstaltungen werden so berechnet, dass sie sich, wenn nur Mitglieder 

kommen, sich selbst tragen 

  



- Ralley 

→ Einnahmen: 842,50 €, Ausgaben: 382,50 €  

→Gewinn: 460,00 € 

o Ausgaben v.a. für Preise, da es schwer ist für eine eintägige Veranstaltung 

Sponsoren zu finden 

- Fun-Cup: 

→ Einnahmen: 0,00 €, Ausgaben: 588,00 €  

→ Verlust: 588,00 € 

o Ausgaben vor allem für Versand und die Gutscheine für Veranstaltungen 

(die dieses Jahr wieder als Gewinn einfließen) 

- Messen (Pferdefest des Nordens und Nordpferd): 

o Messen sind immer Minusgeschäfte, da es keine direkten Einnahmen gibt 

o es geht vor allem um Präsenz und hoffentlich neue Mitglieder 

o Pferdefest des Nordens:  

▪ - 128,00 € (Werbematerialien, Verpflegung) 

o Nordpferd:  

▪ Hohe Ausgaben: Standgebühren (fast 540,00 €), Werbematerialien, 

Verpflegung 

▪ Einnahmen über neue Mitglieder (ca. 10-15) 

Aufschlüsselung des Kontostands: 

- 14.546 € zweckgebunden  

o Budget der Kreise (Prämien, Ausrichtung von Aktionen etc. 

▪ Segeberg:     6500,00 € 

▪ Rendsburg-Eckernförde:  4460,00 € 

▪ Steinburg:    1700,00 € 

▪ Kiel-Plön:      470,00 € 

▪ Schleswig-Flensburg:    430,00 € 

▪ Ostholstein:     335,00 € 

▪ Herzogtum-Lauenburg:    300,00 € 

▪ Nordfriesland:        50,00 € 

▪ Dithmarschen:       45,00 € 

▪ Pinneberg:         0,00 € 

▪ Stormarn:          0,00 € 

o Ausbildungssparte     239,00 € 

→ Es ist genug Geld für Projekte da und es gibt auch viele Ideen, ABER es fehlt  

     die Man-Power 

o Prämien an CUP teilnehmende BL 

▪ Teilnahmegebühren werden an den Verein überwiesen und dann 

nach Abzug der 20 % an die Verantwortlichen der Bundesländer 

weiter überwiesen 

- Ca. 10.000 € die nicht zweckgebunden sind 

Zwischenbemerkung/-frage 

- Wie viele Mitglieder kommen auf einer Messe denn dazu? Lohnt sich die Ausgabe 

für einen Stand? 

o Der Aufwand für kleine Messen (Blue Lake Ranch oder Pferdetag Arche 

Warder) zu groß (Helfersuche vs. Effekt) 



o Auf der Nordpferd kommen im Nachhinein meist 10-15 Neumitglieder 

dazu 

- Kutschen vs. Reiter 

o Angebot von Solveig dies erneut in Dithmarschen anzubieten 

 

11. Bericht des Kassenprüfers   
Den Kassenprüfern konnte der Kassenbericht erst gestern Morgen zur Prüfung 

zugesendet werden.  

Lob der Kassenführerin durch die Kassenprüferin mit Hinweis auf den großen 

Arbeitsaufwand. Nach Prüfung der zur Verfügung gestellten Unterlagen konnten keine 

Beanstandungen festgestellt werden. 

 

12. Entlastung des Vorstands   
→ auch Entlastung der Kassenführerin und der Kassenprüferin, da Teile des Vorstands 

Ergebnis (bei 28 Teilnehmern): 

 26 dafür 

 0 dagegen 

 2 Enthaltungen 

 

13. Kurzberichte der Kreisgruppenleiter   
Stormarn: 

- 8 Mitglieder 

- 20.6. erster Stammtisch mit 9 Teilnehmern 

o Thema: Problem von fehlenden Schildern im Rader Forst 

▪ Es gibt eine Interessengemeinschaft Rader Forst, die sich auch um 

die Reitwege dort kümmert 

▪ Die können gut mit dem Förster und den umliegenden Ställen 

▪ Aufstellen von Reitwege-Schildern (somit Problem gelöst) 

▪ Sind nun im regelmäßigen Kontakt 

- Gespräch mit der Vorsitzenden des Jersbeker Reitvereins 

→ Jesbeker Reitverein kümmert sich mit um Reitwege in deren Umgebung 

o Reitwege am Feldrand 

- 1. getrackte Route 

o Große Runde vom Tangstedter Forst 

o Unterstützung durch Mitglieder beim Tracking weiterer Strecken 

gewünscht (auch durch Cup-Teilnehmer) 

- Durch Stallwechsel der Kreisgruppenleiter in einen anderen Kreis (Segeberg) 

werden Nachfolger oder zumindest Unterstützung für Stormarn gesucht, bis dahin 

bleiben sie aber noch im Amt 

- Wanderreit-Camp: 

o Zwar nicht im Kreis Stormarn, aber durch die Kreisgruppenleiter 

organisiert 

o 16 Teilnehmer mit Pferd 

o Tägliche Ritte unter der Leitung von Inken und Andrea, auch bei 

unpassendem Wetter 



o Zwei Vorträge (Erste Hilfe durch Andrea gehalten und ein Vortrag durch 

Bente) 

o Es gab kleinere Unfälle, die auch zu einem zweiten Ritt unter Inkens 

Leitung an einem Tag führte  

o Großer Dank an Hardi, Inken und Andrea 

Segeberg: 

- 22 Mitglieder  

- 11 getrackte Routen 

- Seit Februar Unterstützung für den südlichen Teil, der jedoch aus gesundheitlichen 

Gründen wieder aufhören musste 

→ Unterstützung wird weiterhin gesucht 

- Im März Stammtisch (kreisübergreifend mit RD) in Großenaspe 

o Ca. 30 Teilnehmer beim Griechen 

- Im März Aktion aus dem Cup-Gewinn von 2023 

o Aufstellen von Aufstiegshilfen und Anbindebalken 

▪ Erlaubnis schwierig aufgrund von Bombengefahr im Boden, aber 

alles gut gegangen 

o Parkpaltz am Daldorfer Wald hat eine Schleifenführung bekommen 

o Parkplatz am Hartenholmer Wald hat eine Schleifenführung bekommen 

- April: Freischneideaktion im Segeberger Forst (Richtung Wahlstedt) 

o Ca. 8 km Reitweg freigeschnitten 

o Leider nur mit 4 Mitgliedern 

- Mai: Freigabe eines weiteren Reitweges 

o Im Segeberger Forst (Richtung Wahlstedt) 

o Geschenk des Försters zu seiner Pensionierung 

o Beschilderung zusammen mit einem zusätzlichen Mitglied aufgestellt 

o Streckenführung freigeschnitten (ca. 3 km) 

o Als Alternative zum Reitweg an der Bundesstraße 

- Juni: Cup-Grillen (auch bei Inken) 

o Inklusive Ausritt unter Inkens Leitung vorneweg 

o Toller Abend trotz miesem Wetter 

o Dank nochmals an Inken zur Bereitstellung des Hofes 

- Juli: Freischneideaktion der im März aufgestellten Aufstiegshilfen 

o Diese wurden leider von Brennnesseln, Brombeeren u.ä. eingewuchert 

o Ohne wirklich Hilfe 

o Aufkleber für die Aufstiegshilfen ebenfalls angebracht 

- August: Gespräch mit Försterin aus dem Ricklinger Forst 

o Frage nach Erweiterung der Reitwege (bisher nur ein Reitweg, der kein 

Rundweg ist) 

o Försterin war sauer, dass abseits der Reitwege, auch in gesperrten 

Artenschutzgebieten, geritten wurde 

o Sie wollte aufgreund dessen den ganzen Wald fürs Reiten schließen 

▪ Aufklärungsgespräche mit den Reiterhöfen geführt 

▪ Reitwegekarten hinterlegt 

o Wald ist weiterhin bereitbar, aber kein neuer Reitweg 

- November: Schleife im Daldorfer Wald zuende gebaut 



o Hier musste ein Graben überbaut werden, sprich aufgefüllt und eine Brücke 

errichtet 

o Material wurde durch Cup-Gewinn bezuschusst (Betonrecycling) 

- Dezember: zwei neue Förster im Segeberger Forst 

- → Ricklinger Wald (alte Försterin in Rente), Segeberger Forst (siehe oben) 

o Als Verein vorgestellt 

- Sonstiges 

o Umgfallene Bäume 

o Gesperrte Reitwege 

o Abgeschlossene Schranken etc. pp. 

Herzogtum-Lauenburg: 

- Nicht viel passiert 

- Helfer auf den Veranstaltungen gestellt (Messen, Ralley, etc.) 

- Erste Hilfe Kurs wurde ja leider abgesagt 

- Stammtische immer gut besucht 

- Keine getrackten Routen, da es keine Parkmöglichkeiten gibt 

o Außerdem ist der Förster eher eine Briefkastenfirma 

Rendsburg-Eckernförde: 

- Versuch Kontakt zum Förster von Brekendorf aufzunehmen 

o Problem mit den Mountainbike Fahrern 

▪ Strecken verlaufen oft über oder direkt neben den Reitwegen 

▪ Gemeinde regt sich auch über die Fahrradspuren auf (machen mehr 

kaputt als Reiter) 

- Forst Iloo 

o es gibt getrackte Wege, die jedoch schnell überflutet/verschlammt sind, da 

sie tiefer als Umgebung liegen 

o Idee des Försters ist absteigen, schwierig wenn das Pferd schon nicht durch 

kommt 

o Ggf. Umgehungen finden 

o Ausschilderung verbessern 

- Saubrück 

o Ausschilderung verbessern 

- Unterstützung gesucht 

Ostholstein: 

- Tolle Cup-WhatsApp-Gruppe mit regem Austausch 

o Leider ist kein Gruppenausritt zustande gekommen 

o Aber während des Cups bei einem Ausritt noch zwei Mitglieder geworben 

- Stammtisch mit 5 Teilnehmern 

o Alle jetzt Mitglieder 

o Weitere Stammtische haben leider nicht stattgefunden 

- 25. Mai: Pferdemesse der Blue Lake Ranch in Ratekau 

o War eigentlich sehr nett 

o Auch intensive Gespräche gehabt (u.a. mit jemandem von Fehmarn, die 

sich dort einsetzt) 

▪ Leider nichts draus geworden, haben sich nicht gemeldet 

o Süß organisierte Messe, aber hat sich nicht gelohnt 



- Reitwege in der Nähe von Ratekau durch Zufall gefunden 

o OH 1 bis OH 11 oder 12 

o Von der Gemeinde kam leider auf Nachfrage nichts bzw. wurde abgebügelt, 

da alt und niemand hat sich darum gekümmert 

o Bei Facebook kamen zumindest alte Streckenbeschreibungen, halfen aber 

nur bedingt 

o Versuch die Strecken mit dem Fahrrad abzufahren endeten an Sackgassen 

(Gestrüpp) 

o Reitversuch einer Runde (ca. 30 km), davon 20 km auf Asphalt und Straße 

o Kleine Runde zu Fuß mit Pferd gelaufen mit sandigen Reitwegen (5 km) 

o Förster haben bis auf einen gar nicht reagiert, der eine hat nach der dritten 

Anfrage aktuelle Karten geschickt 

- Andere Reitwege getrackt 

o Einer bei Malkwitz  

▪ Spurplattenwege 

▪ Am Truppenübungsplatz entlang 

▪ Hüliger Wald mit Bach  

▪ Parkplatz an der Schule (im hinteren Teil) 

- Einwurf von jemanden 

o Frisch in die Ecke Sereetz-Ratekau gezogen 

o Es soll wohl über 160 km Reitwegenetz geben 

▪ Strecken zu Seen in die man mit Pferd darf 

▪ Strecken bis nach Travemünde an die Ostsee 

▪ Allerdings keine Parkplätze (außer bei Pansdorf) 

Nordfriesland: 

- Schobüller Wald  

o Ein Reitweg zu matschig zum Reiten 

o Reiter vor Ort sind über einen Nebenweg ausgewichen 

o Förster will sich einen Überblick verschaffen (neu auffüllen oder verlegen) 

- Katinger Watt 

o Neuer Reitweg wird zwar angenommen, aber es gibt schwarze Schafe, die 

diesen Weg verlassen 

o Infopost verfasst 

- Eider-Treene-Sorge Netz 

o Viele defekte und inaktive Reitwegeschilder 

o Sollen zurückgebaut werden, da die Gemeinden sich nicht wie versprochen 

kümmern 

o Schilder sollen auf nichtöffentlichen Wegen sollen bleiben, auf öffentlichen 

Wegen (dürfen ja eh genutzt werden) werden sie abgebaut 

o Realistisches Bild der Reitwege-Situation im Landkreis  

▪ Landkreis behauptet 100te km Reitwege zu haben 

▪ Davon aber 75 % Teerwege, wo man eh reiten darf (→ Straße) 

- Unterstützung gesucht, gerade in Richtung Niebüll 

Steinburg: 

- Holsteiner Wald 

o Kontakt zum Förster aufgenommen 



o An zwei Wochenenden wurde ein neues Reitwegenetz geschaffen 

- Problem, bei Aktionen sind Nicht-Mitglieder nicht versichert 

o Sollte etwas bei solchen öffentlich ausgeschriebenen Aktionen passieren, 

ist der Verein dafür in der Haftung auch der Vorstand privat haftbar 

- Beschilderung 

o Entstand mit Mitarbeit der Gemeinden vor ca. 18 Jahren 

o Keine Pflegezuständigkeit geklärt 

- Brücken 

o Rutschige Brücken sicherer zu machen scheiterte an bürokratischen 

Hürden und den dafür zuständigen Ämtern 

- Regionale Zusammenarbeit 

o Schierenwald 

▪ Wege stark steinig 

▪ Förster bietet an seitlich davon Wege zu fräsen, aber lieber 

Trampelpfade freischneiden 

▪ Pflegeaktion schwierig zu organisieren (Man Power) 

o Drager Forst 

▪ Verschlammte Reitwege 

▪ Förster plant betroffene Wege durch Sandschüttungen zu verbessern 

▪ Treffen u.a. um Abkürzungen zu besprechen ist geplant 

- Stammtisch in Itzehoe 

Schleswig-Flensburg: 

- Kreisgruppenleitung durch Verwaltung des Vereins gut ausgelastet, daher kaum 

Zeit für die Kreisarbeit, außerdem momentan meist in Bayern 

- Kreis mit den wenigsten offiziellen Reitwegen in ganz SH 

- Gespräche mit Gemeinden geführt 

o Ein Weg für Kutschen freigegeben 

Pinneberg: 

- Kreisgruppenleitung war durch Kleinkind etwas ausgebremst 

- Himmelmoor 

o Aussage, dass es keine Reitwege gibt stand im Raum  

o nach Überprüfung eine recht gute Ausschilderung gefunden 

- Pinneberg ist allgemein recht gut mit Reitwegen, die auch ausgeschildert sind, 

ausgestattet 

- in der Umgebung von Tornesch wohl nur Straßen zum Ausreiten, keine Reitwege 

im eigentlichen Sinne 

o aus nichts etwas entstehen zu lassen sehr schwierig 

- seit August hat die Kreisgruppenleitung Unterstützung bekommen 

- in den nächsten Wochen ist eine Freischneideaktion in den Holmer Sandbergen 

geplant 

o kaum Rückmeldungen von Helfern 

o trotzdem Werbung, wir sind ja erst 4 Jahre alt 

- Idee: Esel/Muli-Schreck-Training in Holm 

- Leitung des Reitvereins Klövensteen hat angefragt, ob eine Kooperation möglich 

wäre 

  



Kiel-Plön: 

- Nicht da 

- Es fehlen Routen und auch Mitglieder 

Dithmarschen: 

- Keine Infos 

 

14. Neuwahlen für vakanten Vorstandsposten 
- Vorstandsposten haben eine Legislatur von 4 Jahren, daher stehen Neuwahlen der 

Vorstandsmitglieder an 

- 2 von 3 stellen sich erneut zur Wahl(Jessy, Stacy) 

- Lina möchte sich auf die Kreisgruppe konzentrieren 

 

14.1 Posten Jessica Möller - Neuwahl möglich  

- Jessy stellt sich zur Wiederwahl auf 

- keine weiteren Kandidaten 

- Wahlergebnis 

o 27 Dafür 

o 0 Dagegen 

o 0 Enthaltungen 

- Jessy nimmt die Wahl an und ihr wird gratuliert 

 

14.2 Posten Stacy Bradtke – Neuwahl möglich   

- Stacy stellt sich zur Wiederwahl auf 

- keine weiteren Kandidaten 

- Wahlergebnis 

o 26 Dafür 

o 0 Dagegen 

o 1 Enthaltung 

- Stacy nimmt die Wahl an und ihr wird gratuliert 

 

14.3 Posten Lina Kuznik – steht nicht zur Wiederwahl 

- Lina stellt sich nicht zur Wahl auf 

- Cora hat sich über einen Brief als Kandidatin angeboten 

- Abstimmung darüber, ob eine Wahl in Abwesenheit zulässig ist 

o wird von der Versammlung genehmigt 

- Wahlergebnis 

o 26 Dafür 

o 0 Dagegen 

o 1 Enthaltung 

- Cora hat in ihrem Brief geschrieben, dass sie die Wahl annehmen würde, 

wenn es dazu kommt 

- Dank an Lina für ihren Einsatz im Vorstand 

 

  



15. Vorstellung der Interessenten für Vorstandsposten  
- kurze Vorstellung von Cora 

o seit etwa 3 Jahren Mitglied 

o Kreisgruppenleitung in Stormarn 

o managt u.a. die Webseite mit (IT Vorkenntnisse) 

o aktiv bei Veranstaltungen (Messen, Ralley, etc.) 

o reitet ein Fjordpferd 

 

16. Vakanter Kreisgruppenleiter Posten oder Unterstützungsposten 
- Allgemeines 

o eigentlich herrscht in jedem Kreis Bedarf für Unterstützung 

o gerne auch im Nachgang drüber nachdenken und bei Interesse beim 

Vorstand melden 

o Die Kreisgruppenleitung muss nicht in einer Jahreshauptversammlung 

gewählt werden 

o der Posten ist nicht zeitlich festgelegt 

- Aufgaben 

o Kontakt zu Bürgermeistern, Förstern, etc. aufnehmen und pflegen 

o Mitglieder zu Aktionen motivieren 

o Reiter- und Fahrertreffen organisieren 

- Vorteile 

o automatisch vergünstigte Mitgliedschaft 

- Frage: Wie viel Zeit muss man einbringen 

o da ist nichts vorgegeben 

o der Vorstand ist froh über jeden, der sich auf Kreisebene engagiert 
 

16.1 Kreisgruppenleitung Schleswig-Flensburg  

- Keine interessierten Mitglieder auf der Versammlung 
 

16.2 Unterstützung Rendsburg-Eckernförde  

- Jenni zeigt Interesse hat auch schon Kontakt mit, momentan erkranktem, 

Förster gehabt 

- Kontakt wird aufgenommen 
 

16.3 Unterstützung Kiel- Plön  

- Joana-Cosima zeigt Interesse 

- Kontakt wird hergestellt 
 

16.4 Unterstützung Ostholstein  

- Keine interessierten Mitglieder auf der Versammlung 
 

16.5 Unterstützung Steinburg  

- Berit zeigt Interesse 
 

16.6 Unterstützung Dithmarschen 

- Keine interessierten Mitglieder auf der Versammlung 
 

16.7 Unterstützung Segeberg 

- Interesse die Norderstedter Ecke zu unterstützen kam auf 



17. Termine & Projekte 2025  
- Reiter- und Fahrertreffen Herzogtum-Lauenburg 

o 21.2. 

- SH-Cup 

o 28.2. bis 27.6. 

o ca. 6 Helfer für die Kontrollen haben sich schon angemeldet 

▪ hierzu gibt es noch ein Zoom-Meeting in dem alles besprochen 

wird 

o weitere Helfer werden gerne gesehen 

o wahrscheinlich etwa 1200 € Einnahmen 

- Nordpferd 

o 25. bis 27.4. 

o Helfer werden gesucht (→ Homepage) 

- Wanderreit-Camp 

o 8. bis 11.5. 

o Leitung der Ritte 

▪ nicht nur Rittführer dazu befugt Ritte zu leiten 

→ laut Rücksprache mit FN und der Vereinsversicherung 

 auch ausgebildete Trainer dürfen dies 

▪ im Zuge dessen wäre es allgemein gut zu wissen, wer im Verein 

Trainer ist 

 für Gruppenausritte etc. 

- Pferdetag in der Arche Warder 

o 25.5. 

o wahrscheinlich kein Stand, aber wenn man hin geht gerne in 

Vereinskleidung 

- Pferdefest des Nordens 

o 16. bis 17.8. 

o am 17.8. auch wieder Aufmarsch und Ehrung der Siegerlandkreise 

- Ralley 

o 7.9. 

o Standort eventuell Stormarn oder Segeberg 

▪ schwierig sind die Parkplätze in Stormarn 

o findet in Zukunft nur statt, wenn genug Helfer (ca. 15) da sind 

▪ das gilt auch für andere Veranstaltungen 

- 5 jähriges Jubiläum 

o 12.12. 

- Reiter- und Fahrertreffen 

o Termine gibt es in den WhatsApp-Gruppen, auf der Homepage oder über 

Instagram 

 

18. Sonstiges 
 

18.1 Debatte fristgerecht eingereichte Anträge der Mitglieder  

- Werden Kleinkinder und Babys als Mitglieder ohne Beitragszahlung geführt 

→ Ist weder in der Satzung noch in der Beitragsordnung festgelegt 



o In einer Familienmitgliedschaft sind sie mit drin, bei allen anderen 

Mitgliedschaften nicht 

o Vorschlag von einem Mitglied 

▪ Bis zu einem Alter von 5 Jahren als Mitglied ohne Beitrag 

mitlaufen lassen, danach müsste Mitgliedschaft angepasst 

werden, wenn das Kind weiter Mitglied sein soll 

o Diskussion über das Alter in dem aus einer passiven Mitgliedschaft 

eine aktive (Teilnahme an Veranstaltungen etc.) wird 

▪ Schuleintritt 

 Unterschiedliches Alter, besser Altersgrenze 

▪ Teilnahme an Reitunterricht und Turnieren 

 Führzügelwettbewerbe ab 4 Jahren 

➢ Vereinsmitgliedschaft als Voraussetzung 

abhängig von der Ausschreibung 

 Geführtes Mutter-Kind-Reiten ab 3 Jahren 

o Läuft das Kind dann als Mitglied, sodass auch Abgaben an 

Versicherung etc. geleistet werden müssen? 

▪ Ja, ab dem Moment, dass es als Mitglied aufgeführt wird, 

müssen auch Abgaben getätigt werden 

 Abgaben bei Kindern ca. 8 Euro, also 54 Euro in 6 

Jahren 

▪ Wird ein Kind, das kein Mitglied ist, auf einer Veranstaltung 

verletzt, wäre es auch nicht versichert 

o Keine passive Mitgliedschaft in der Satzung hinterlegt, daher 

Umsetzung schwierig 

▪ Vielleicht an sich praktisch für passive Unterstützer 

(Ehepartner) 

▪ Eigentlich sind passive Mitglieder in dem Verein, Mitglieder 

die sich nicht aktiv am Vereinsgeschehen beteiligen (voller 

Mitgliedsbeitrag vs. vergünstigter Mitgliedsbeitrag) 

 

18.2 ggf. Abstimmung über Annahme der Anträge  

- Werden Kleinkinder und Babys als Mitglieder ohne Beitragszahlung geführt 

o Abstimmung über die Vertagung der Entscheidung 

→ Bis dahin Recherche über die Gegebenheiten in der FN 

▪ 21 Dafür 

▪ 0 Dagegen 

▪ 1 Enthaltungen 

Um 21:59 Uhr wurde die Jahreshauptversammlung beendet. 

 

 

Kiel, den 18.2.2025    _________________________ 

Ort, Datum      Unterschrift Protokollführerin 


